



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par S.A.M.

LE FONDATEUR DE CHATGPT PRÉCISE SA VISION DE L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Sam Altman, le patron d'OpenAI, qui a lancé une révolution technologique avec cette plateforme d'intelligence artificielle (IA) générative il y a un an, s'est exprimé à propos des risques que fait peser l'IA générative sur la création artistique et les élections américaines, rapporte Le Figaro. Le gouvernement américain s'inquiète particulièrement du rôle que va jouer l'IA générative pendant la campagne électorale de 2024. La technologie facilite en effet la création de montages hyperréalistes (deepfake) et de faux contenus, et donc les campagnes de désinformation. "Il y a beaucoup d'inconnu, on ne sait pas encore de quoi l'IA générative est capable en termes de vidéo notamment", a reconnu Sam Altman. "Mais cela va arriver rapidement et furieusement pendant une année électorale et nous allons devoir suivre ça de près pour réagir au fur et à mesure".

INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : LE RÈGLEMENT EUROPÉEN MENACÉ PAR LE BLOCAGE DES NÉGOCIATIONS

Au nom de ses start-up nationales, la France, soutenue par l'Allemagne et l'Italie, s'oppose à la réglementation des grands modèles d'IA si leur usage n'est pas "risqué". Elle est accusée de faire le jeu du lobbying de la tech, souligne Le Monde. Les négociations autour du projet de règlement européen sur l'intelligence artificielle (IA) sont très tendues depuis que les députés européens ont claqué hier la porte d'une réunion de négociation avec les représentants des Etats-membres.

TOURNAGES DE SÉRIES ET TÉLÉFILMS : LA GRÈVE DES TECHNICIENS SE POURSUIT

La grève initiée par des syndicats du monde de l'audiovisuel, afin d'obtenir une revalorisation des salaires, va continuer dans les jours à venir. Mettant à l'arrêt la production de séries à succès comme HPI. Les tournages de plusieurs séries et téléfilms devraient à nouveau être perturbés vendredi ainsi qu'une journée la semaine prochaine, en raison d'un appel à la grève parmi les techniciens pour leurs salaires, a affirmé l'AFP qui cite des sources syndicales. Selon le SPIAC-CGT, une soixantaine d'équipes de tournage et de post-production avaient voté pour des grèves et des débrayages mercredi ou jeudi passés, affectant notamment le tournage des séries HPI, diffusée sur TF1, et Ça, c'est Paris pour France Télévisions, qui vient de débiter.

LE BUZZ DE LA SEMAINE

Gendarme auteur présumé d'un kidnapping : l'impunité enfle-t-elle ?

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

LA vidéo dans laquelle Aida Ayami, jeune Gabonaise, alerte sur la disparition forcée de ses deux frères a déjà été vue plus de 8 000 fois. Les articles de presse et sur les réseaux sociaux ne cessent de l'évoquer. Elle accuse un gendarme, rival de l'un d'eux, de les avoir enlevés au PK 8 et la justice de fermer les yeux sur cette affaire.

"Les enfants sont séquestrés par ce gendarme. Nous avons porté l'affaire devant les instances judiciaires, où nous avons déposé des plaintes avec des preuves matérielles, que les jeunes sont bien détenus par ce monsieur, qui est de notre famille. Mais jusqu'à ce jour, rien ne bouge. Même la gendarmerie que nous avons saisie n'agit pas. Nous voulons savoir ce qu'il se passe. Plus d'une semaine que les jeunes sont détenus au secret par un individu qui semble ne rien craindre. Nous voulons que la justice intervienne et que nos enfants rentrent à la maison sains et saufs", supplie un membre de la famille.

Pour les internautes, ce fait divers, qui ne redore pas le blason de la gendarmerie en particulier et des Forces de défense et de sécurité en général, est le symbole de



Photo: Achille Patrick DINDJOMOU

L'affaire qui a fait le buzz s'est déroulée au PK 8 dans le 6e arrondissement de Libreville.

l'impunité fautive ou réelle dont se prévalent ces corps. Leurs éléments se permettant trop souvent de poser des actes répréhensibles.

"Ce énième cas doit servir d'exemple, car ça ne peut plus continuer. Karl (décédé il y a quelques semaines après avoir été roué de coups à un check-

point, nldr) et aujourd'hui ces jeunes gens. J'ai aussi été menacé, arme à la main, par un gendarme devant des témoins. La plainte est au tribunal en train de vieillir dans un bureau. Oui, l'impunité est bien présente dans notre pays. Mais bon, je dis ça, je ne dis rien du tout...", souligne YB.

BB n'en pense pas moins : "Ce pays là vraiment. Il y a des gens qui se croient tout permis. Il est nécessaire que la lumière soit faite sur cette situation !". Simplicite estime que cela est "pathétique". "S'il était un simple citoyen, je crois que cette affaire aurait déjà pris d'autres proportions", affirme-t-il.

Humeurs

PRIMES DES RÉGIES ET SERVICES SECRETS

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

DEUX thèmes majeurs dominent l'humeur : la crise des primes dans les régies financières et la question des renseignements qui doivent être davantage performants.

D'abord, alors que les agents des régies financières espèrent un miracle de Noël en demandant la suppression de la décote dans leurs primes, la suppression des décrets 428 et 429 (relatifs à la prime de performance budgétaire) et

celui concernant le paiement des primes spécifiques, certains se demandent si le Père Noël va aussi déposer des régularisations administratives et des arriérés de primes au pied du sapin cette année.

Ensuite, il y a la question des renseignements bien... renseignés. Pendant ce temps, les services de renseignements gabonais se préparent à s'équiper d'une nouvelle plateforme. Dans une discrétion digne d'un agent secret, une délégation s'est rendue à Bordeaux pour en finaliser l'achat. Est-ce que cette plateforme inclut



Photo: CNB

une option pour trouver les primes manquantes des régies financières ou seulement des informations classifiées ? On espère au moins que le "mode espion" est inclus !

À quand un logiciel pour démêler les mystères des primes manquantes ? Et peut-être même un algorithme pour que le Père Noël aide les régies financières ?